



Taller Regional: Un Encuentro de Intercambio, Discusión y Colaboración

Resumen Día 2 (25 Marzo 2021)

El Taller Regional: Un Encuentro de Intercambio, Discusión y Colaboración realizado el 25 de marzo de 2021 promovió el trabajo en cuatro áreas importantes: Agricultura sostenible y resiliente; Sistemas alimentarios; Género y seguridad alimentaria; Género: articulación al mercado y acceso a activos.

A nivel de la Agricultura sostenible y resiliente, Oscar Chaquilla, Especialista en Planeamiento en Ministerio de Agricultura y Riego explicó la importancia de conocer y evaluar el impacto de las políticas, los resultados que se obtienen, si este avance impacta en la reducción de la pobreza o el hambre. A su vez José Antonio Carvajal, Profesional en Sanidad Animal del MDRyT, aseguró que es importante potenciar la inclusión financiera en el sector rural. En Bolivia, por ejemplo, se ha avanzado en este tema en convenio con entidades financieras; sin embargo, es difícil otorgar créditos en el sector rural creando activos en las comunidades rurales.

El área de Sistemas Alimentarios, la Dirección General de Producción Agropecuaria y Seguridad y Soberanía Alimentaria (DGPASA), a través de su Director General, Pedro Álvarez, explicó que los tres elementos principales del sistema alimentario que deben interactuar son el uso de la tierra, la mano de obra y el capital. Por su parte, Elvis Stevens García Torreblanca, Director General de la Dirección General de Políticas Agrarias (DGPA) – MIDAGRI, considerando el marco de COVID-19, precisó que los ejes principales de impacto en la cadena agroalimentaria son: la oferta donde influyen los factores de producción, transporte e intermediación; la demanda donde afecta el abastecimiento de productos; y el poder adquisitivo.

En cuanto a la temática de Género y seguridad alimentaria, el trabajo destacó el valor de sumar esfuerzos bajo tres fundamentos: primero, definir acciones conjuntas a nivel binacional con un abordaje multi-institucional y bajo principios de concurrencia; segundo, generar evidencia para un trabajo binacional que promueve el desarrollo de capacidades; y tercero, valorar el contexto oportuno que visibilicen las acciones binacionales fortaleciendo el trabajo en materia de género.

En materia de Género y articulación al mercado y acceso a activos, se propuso la acción en tres pilares: Primero, trabajar en las inversiones y el ahorro de costos de la inversión pública; segundo, fortalecer la asociatividad para procurar el acceso a mercados por los pequeños productores; y tercero, crear una ruta metodológica a partir de las experiencias desarrolladas con participación de productores.

El evento virtual contó con la presencia de actores públicos, privados, académicos a nivel regional.

Resumen elaborado por

Rigliana Portugal
Especialista en Gestión del Conocimiento y Comunicación
HELVETAS Bolivia, 23 de marzo 2021